
■香港文匯報記者 蔡競文

全國人大啟動訂立「港區國安法」程序，港股、港匯上周五急跌，

有人擔心法例會影響香港國際金融中心地位。行政會議成員、金管局

前總裁任志剛昨指出，金融市場的震盪相信並非擔心「港區國安

法」，而是擔心美國借口進一步打擊中國，將金融「武器化」。但他

認為，如果美國將金融「武器化」，將會加快中概股回流，人民幣亦

可能加快國際化以減低美元的束縛，香港反更能發揮國際金融中心的

功能。而訂立「港區國安法」能讓香港社會重回安穩，國際金融活動

可無憂地進行，更能鞏固香港的國際金融中心地位。

A13 要聞文
匯

■責任編輯：蔡競文

20202020年年55月月2525日日（（星期一星期一））

2020年5月25日（星期一）

2020年5月25日（星期一）

港區國安法保港經濟穩健
股匯震盪 憂美借勢把金融「武器化」

全國人大啟動訂立「區國安法」程
序的消息傳出後，股、匯上周

五急跌，市場上有人擔心「區國安法」
的實施可能引發本股市、樓市下跌，資
金和人才外流，甚至可能會影響本的國
際金融中心地位。人稱「任總」的行政會
議成員、金管局前總裁任志剛昨認為，訂
立「區國安法」，不單不會影響本的
國際金融中心地位，相反會更加有助鞏固
香的國際金融中心地位。

安穩社會才利國際金融活動
任志剛解釋，在「一國兩制」的安排

下，加上健全的貨幣金融體系，香是內
地與外地間資金融通的理想場地。但國際
投資者、融資者和金融中介機構人員，都
希望在一個安穩的社會環境中工作和生
活。去年6月本開始的連串遊行、示
威、破壞及暴力浪潮，近期更演變成具恐
怖及分離特色的活動，令人極為不安。
任總認為，不有效遏止這些活動，會

令香變得「永無寧日」，重大削弱香
作為國際金融中心的地位。他指，香絕
對不能被外國勢力利用為打擊中國的基
地。訂立「區國安法」，有法律、有制
度、有執行機制維護國家安全，將會令香
社會重回安穩，國際金融活動無憂地繼
續在香進行，這會鞏固香國際金融中
心地位。

中概股續回流 人幣加快國際化
任志剛進一步指出，訂立「區國安法」

的消息，無疑為香金融市場帶來了一些震
盪，但相信原因並非對「區國安法」的
擔心，而是對美國有可能因此為借口，採

取進一步打擊中國的行動，甚或將金融
「武器化」。任志剛認為，如果美國在中
美關係中將金融「武器化」，引致中國企
業不能在美國集資，令中資概念股回歸，
又或中國因此決定加快將人民幣國際化以減
低美元的束縛，香會更加能發揮其國際金
融中心的功能。

市場波動不影響港金融穩健
有關審議「區國安法」的消息傳出

後，股、匯上周五急跌，任志剛坦
言，中美關係的發展，對高中資概念比重
的香金融市場的表現是有一定影響的，
但這亦只是反映市場正有效發揮價格發現
的重要功能，市場的正常升跌，是不會影
響底子好、基礎厚的香貨幣金融體系的
健全結構。
行政長官林鄭月娥上周五回應當日本

股匯極度波動時也指出，投資者無需
為市場的短期波動擔心，「市場是會有
波動的，股市有升亦有跌，但最重要的
是我們的制度。我們的制度非常穩健，亦
可以承受這些短暫衝擊。」她強調，訂立
「區國安法」不會影響「一國兩制」、
「人治」、高度自治的方針在香的
實施；亦不會改變香實行的資本主義和
法律制度，以及外國投資者在香得到依
法保護的利益；同時，訂立「區國安
法」能讓府有效地依法防範和遏止危害
國家安全和組織恐怖主義破壞行為和活
動，使香成為更安全、更穩定的城
市，有利加強本地或是海外的投資者在
香營商的信心；最後，訂立「區國
安法」也不會影響香居民依法享有的
各項權利和自由。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）全國人大啟動訂
立「區國安法」程序，本市場上有人士擔心，
「區國安法」的實施可能引發本股市、樓市下
跌，資金和人才外流，甚至擔心日後會限制使用各
種社交媒體，財庫局局長許正宇昨表示，上述擔心
完全無必要，認為人及投資者無需為了一條別人
國家已有多年的法例而自我擔憂，以上情況都不會
在香發生。同時，他指出，香久經風浪，人才
及資金最終仍是選擇香。

港獨特優勢續吸人才資金
許正宇昨在fb財庫局專頁上，發帖釋除社會近日
一些對訂立「區國安法」的疑慮，他在題為《局
長一答 從同心抗疫到同心「吸金」》的帖文中指
出，他聽聞社會有關建立國家安全法律制度和執行
機制的討論，其中擔心有三：1，香金融制度會否
從此改變，將來是否會有資金進出管制；2，日後是
否會限制使用各種社交媒體；3，國際金融人才會否

會離開香。他表示，對以上三條問題，他的答案
都是否定的。
他從三方面來解釋以上的情況都不會在香發

生。第一，他認為國安法是很多國家都是已經有的
法律，「我們無需為了一條別人國家已有多年的法
例而自我擔憂，以上的情況都不會在香發生。」
第二，他認為本依然擁有獨特的優勢，過去每一
個難關都能克服。他說綜觀過去香社會經歷的一
切，從亞洲金融風暴、沙士、金融海嘯，到最近的
社會事件與新型冠狀病毒疫情，人才與資金最終仍
是選擇了哪裡？是選擇香。
第三，許正宇認為，國家安全是社會穩定的基
礎，亦是促進投資、保住人才的基石。

港更安全環境增營商信心
事實上，特區政府上周五已經指出，建立健全香

特區維護國家安全的法律制度和執行機制，外國
投資者依法獲保障的利益不會受到損害，香更加

安全會增加營商信心。
之前全球經濟受到美國發動的貿易戰影響，出現

放緩，目前的新冠疫情為政經環境加添了更多變
數，許正宇呼籲人更要因應國際經濟格局的變
化，同心把握機遇，共同齊心應對。他說，「請你
相信自己的專業能力、相信這個家，大家齊齊做大
做深香這個聚寶盆。我們一起努力和奮鬥，過去
與現在如是，日後亦如是。」

香港文匯報訊（記者 蔡競文）本新
冠疫情大有好轉，剛過去的周末（23至24
日）迎來4個全新盤同時開售，屬年內最具
規模的新盤混戰。雖市場有擔心「區國
安法」的立法會影響入市意慾，但從過去
兩日的銷情來看，訂立「區國安法」無
礙新盤銷情，兩日共售出約322伙。新地
副董事總經理雷霆認為，「區國安法」

對樓市的影響不大，疫情好轉加上利率低
企，發展商對後市信心十足。
新盤銷情持續暢旺。昨日開售的恒地大角

咀利奧坊．曦岸首輪88伙，截至昨晚七時
半，已有40伙獲認購；新地天水圍項目Wet-
land Seasons Park第2期，前日首輪推售200
伙沽出194伙，加上其他多個尾貨盤的銷
售，過去兩日共售出約322伙一手單位。

利奧坊．曦岸首輪賣出約45%，共售出
40伙。恒基營業(二)部總經理韓家輝對項目
銷情感滿意，稱40伙單位包括16伙開放式
單位及24伙 1房單位。買家以年輕客為
主，估計自住及投資客各佔一半。

中原：受政治因素影響不大
「區國安法」的消息令上周五股匯震
盪，各方擔心中美關係再生變數，但中原
亞太區副主席兼住宅部總裁陳永傑昨認
為，從剛過去的周六天水圍Wetland Sea-
sons Park 推售單位的售出率達95%看，反
映「區國安法」對樓市影響不大，買樓
始終都是經濟活動，政治事件無太大影
響。昨島區有相關示威活動，利奧坊．
曦岸買家出席率約為七成，只要交通正常
買家都會出席，沒有太大影響。亦有首置
客廖生指政治事件可能對樓市有影響，但

自住不怕，自置物業勝於「益業主」。

新地：息低疫情緩利好氣氛
新地副董事總經理雷霆昨日出席Wet-

land Seasons Park的推介時也認為，「
區國安法」對香樓市的影響不大，疫情
好轉加上利率低企，發展商對後市信心十
足。Wetland Seasons Park第2期推售首輪
單位，於剛過去的周六賣出逾95%，套現
超過13億元。昨日趁勢宣佈加推4號價
單，涉 93 伙，單位定價由 486.2 萬至
1,076.9萬元，呎價由13,102至19,657元，
折實價由398萬至883萬元，折實呎價由
10,744至16,118元。
發展商對後市信心十足，市區多個新盤開

放示範單位，本周也陸續有新盤開賣，萬科
旗下長沙灣The Campton周三售188伙，英
皇旗下半山捌號68伙也將於本周四發售。

其中，The Campton周三合共推售188
伙，其中包括提價約2%的二號價單，涉94
伙；二號價單折實平均呎價約17,083元，
相較首張價單高出約4%。發展商萬科稱，
市場對項目反應熱烈，示範單位及售樓處
自開放以來，共吸引約13,000人次參觀。
消息指，截至昨晚8時，該項目累積錄得近
5,100認購登記，超額約26倍。

新盤搶客 十大屋苑成交急挫
受新盤蜂擁出市影響，疫情期間交投維

持高位的二手市場則受到冷落。四大代理
數據顯示，剛過去的周末十大藍籌屋苑分
別錄得6至12宗成交，有35%至65%不等
的降幅，創近幾周新低。除新盤因素外，
美聯住宅部行政總裁布少明認為，二手所
謂的「疫情盤」已基本消化，「筍盤」難
覓，大部分買家無奈專攻一手。

樓市信心足 新盤兩日沽322伙

■雷霆(左)認為，「港區國安法」對樓市的
影響不大。 岑健樂 攝

■利奧坊．曦岸首輪賣出約45%，韓家輝
(左)對項目銷情感滿意。
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許正宇：國家安全乃促進投資基石

香港文匯報訊（記者蔡競文）香城
市大學客座教授、香銀行學會高級顧問
陳鳳翔昨接受香文匯報訪問時表示，本
股市上周五有短暫的震盪，但回落其實
是一個機遇，因香始終會雨過天晴，
「其實要走的資金，要走的人都已走得七
七八八。」就這次處理疫情的反應，反映
香相對其他國家和地區仍是一個很有機
遇及前景的地方，「區國安法」的立法
不會影響外資來的信心。相反，立法後
社會可以回復正常，市民可正常上班，企
業可正常融資。

短期陣痛後將雨過天晴
陳鳳翔指出，全國人民代表大會將「
區國安法」立法納入會議議程，是因為香
的問題不能再拖下去，包括一些無知的
青少年上街，外國勢力的參與等，令香
正處於嚴重的困境，部分行業更是災難
級，如四大支柱之一的旅遊業，立法雖然
會有短期的陣痛，但長遠必定會雨過天
晴。反對派聲稱立法後人的自由度會降
低，他指這是「斷章取義」，認為香市
民所享有的自由度不會被降低。
對於「區國安法」的實施，有人擔心
會令外資撤退、削弱金融中心地位，而股
市樓市亦會崩潰，陳鳳翔對此不認同。他
強調，如果不解決香問題才是真正的
「攬炒」，現時香旅遊業極低迷，貿易
方面亦受「貿易戰」影響，如果繼續亂下
去，香的經濟只會繼續差下去。以最近
海洋公園事件為例，就是因為黑暴打擊了
旅客來旅遊，政府可能要用很多資金去
拯救，原本這些資源可以用於其他為下一
代更好的發展上，但政府就要將資源用於
各方各面作「救命錢」，等同燒錢。

港亂局不解決前景更差
他續指，就目前社會情況看來，很多小
朋友、青少年在不了解事實的情況下被慫
恿「上街」，而且不是一日半日，而是持
續了多個月。另外，很明顯看到外國勢力
在其中，從「藍海事件」、「華為事件」

及最近的「聯合國事件」，都反映出美國擔憂中國
「超車」，結合一些本地政客，對香問題作出干
擾。「為何這個決定公佈後，多個外國國家這麼大
反應？例如前督彭定康。部分本地的傳媒亦作出
反對的煽動性報道，試問哪一個國家會接受如此煽
動的新聞？」
有分析指「區國安法」可能導致美國終止香
的特殊待遇、將香與中國內地同等對待，陳鳳翔
指「唔做佢都已經搞緊」，這是一把雙刃劍，對
人的影響不會太大，美方自己亦有代價。至於對樓
市的影響，則是供需的反
映，「有些人想移民，
但都不知要移到哪，
97 回歸都很多人走
了，但事後都會發現
香是最好，對香前
景沒有信心的人
都已經走了。
其實只要 20%
至 30%的人想
買樓，樓價已
經不會跌。」
他又稱，相
信樓市適當
回 落 會 更 健
康。
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■■任志剛稱任志剛稱，，訂立訂立「「港區國安法港區國安法」，」，更加有更加有
助鞏固香港的國際金融中心地位助鞏固香港的國際金融中心地位。。資料圖片資料圖片

■陳鳳翔認為，香港仍是一個很
有機遇及前景的地方，對外資仍
吸引。 資料圖片

任志剛言論撮要
■去年6月開始連串的遊行、示威、破壞及暴力浪潮，近
期更演變成具恐怖及分離特色的活動，令人極為不安。

■不有效遏止這些活動，會令香港變得「永無寧日」，重大
削弱香港國際金融中心地位。

■香港絕對不能被外國勢力利用為打擊中國的基地。訂立
「港區國安法」，有法律、有制度、有執行機制維護國
家安全，將會令香港社會重回安穩，國際金融活動無憂
地繼續在香港進行，鞏固香港國際金融中心地位。

■立「港區國安法」的消息，無疑為香港金融市場帶來了一
些震盪，但相信原因並非對「港區國安法」的擔心，而是
對美國有可能因此為借口，採取進一步打擊中國的行
動，甚或將金融「武器化」。

■如果美國在中美關係中將金融「武器化」，引致中國企
業不能在美國集資，令中資概念股回歸，又或中國因此
決定加快將人民幣國際化以減低美元的束縛，香港會更
加能發揮其國際金融中心的功能。


